

Minuta Comisión de Transporte de ADIMRA – Jueves 15 de abril de 2021

- Creación Centro Nacional de Desarrollo e Innovación Ferroviaria (CENADIF)

Se informó sobre la creación del CENADIF, el cual es coordinado por el Ministerio de Transporte de la Nación. Tiene un Consejo Consultivo del cual nuestra entidad es parte. Participan además funcionarios de distintos Ministerios, empresas del Estado, universidades y sindicatos, entre otros.

El Centro tiene como principal objetivo impulsar la innovación, la asistencia técnica y el desarrollo tecnológico e industrial nacional en el sector ferroviario, con la colaboración, integración y participación de la industria ferroviaria, las instituciones públicas y privadas.

- Mesa Ferroviaria-Ministerio de Desarrollo Productivo

Este espacio fue creado por el Ministerio de Desarrollo Productivo a los efectos de intensificar los trabajos relativos a la sustitución de importaciones y desarrollos de proveedores. Se busca reforzar las acciones llevadas a cabo por el CENADIF

De esta mesa participan articuladamente el sector público y privado.

A la espera de una agenda de trabajo, desde el Ministerio se están realizando distintas consultas con el objetivo de relevar la producción nacional destinada a la industria ferroviaria.

- Consulta del MDP por bienes para el Belgrano Cargas y Logística

Se recibió del Belgrano Cargas y Logística, a través del MDP, un primer listado para analizar posibles casos de sustitución de importaciones. El mismo fue remitido a las cámaras representantes de los bienes y luego se respondió al gobierno.

Al ser una primera aproximación, no se contó con información específica de los productos. Esto le fue señalado al sector público para ser considerado en futuras consultas.

- Mesa Naval – INTI

En este espacio, además de ADIMRA, participan cámaras del sector naval, entidades representantes de proveedores y distintos Ministerios. El objetivo es la sustitución de importaciones por parte de los astilleros.

Se ha hecho un primer relevamiento de producción nacional sobre necesidades concretas de los astilleros. En ese sentido ADIMRA respondió cubriendo casi el 80% de los productos pedidos a través de lo enviado por más de 40 empresas asociadas.

En función de lo contestado por las cámaras se resolvió entre los presentes comenzar a trabajar en submesas de bienes puntuales.

- El “Transporte” en el PRODEPRO

En el ámbito del Programa se encuentran como industrias “estratégicas” la naval, aeronáutica y ferroviaria. Los proyectos presentados, luego de ser analizados, son aprobados y beneficiados con bonificación de tasas, ANR y asistencia técnica del INTI.

Se aprobaron durante el 2020, más de 80 proyectos metalúrgicos. Se está a la espera del lanzamiento de la segunda etapa que sería en el mes de julio próximo.

ADIMRA, por su parte, acompaña a las empresas tanto en la asistencia administrativa como técnica de los proyectos.

- Varios

Se generó un interesante intercambio entre los presentes sobre las acciones de la Comisión y los alcances de la misma.